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N i e d e r s c h r i f t  

zur 4. Sitzung des Ortsbeirates Wieseck 

am Donnerstag, dem 02.11.2006, 

im Bürgerhaus Wieseck, Philosophenstraße 26, 35396 Gießen-Wieseck. 

Sitzungsdauer: 19:00 - 20:10 Uhr 

 
 
 
 
Teilnehmer/-innen: 
 
Herr Klaus-Dieter Mai CDU Ortsvorsteher 
Herr Jürgen Becker CDU  
Herr Karl Heinz Brück CDU  
Herr Michael Oswald CDU  
Herr Wolfgang Bellof SPD  
Herr Rainer Hofmann SPD  
Herrn Klaus Zimmermann SPD  
Herr Norbert Kress BUF  
Herr Bernhard Hasenkrug Bürgerliste Wieseck  
 
 
 
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
 
Frau Sandra Walther  Schriftführerin 
  
 

Universitätsstadt Gießen 
 

Ortsbeirat Wieseck 
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Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
2. Festplatz am Bürgerhaus; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 19.10.2006 
OBR/0498/2006 

  
3. Änderung der Geschäftsordnung der Ortsbeiräte; 

Antrag des Ortsvorstehers vom 23.10.2006 
OBR/0508/2006 

  
4. Mitteilungen und Anfragen  
  
5. Bürgerfragestunde  
 
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Ortsvorsteher Mai eröffnet die 4. Sitzung des Ortsbeirates und begrüßt die Anwesenden. 
Er stellt fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der 
Einladung werden keine Einwände erhoben. 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
• Sanierungsbedürftige Straßen in Wieseck 

 
Herr Hofmann bemängelt, dass bis heute noch keine Antwort des Magistrates 
eingegangen ist, in welcher Reihenfolge die sanierungsbedürftigen Straßen in 
Wieseck oberflächenhaft erneuert werden. In der Sitzung vom 08.06.2006 war 
dieser Antrag der SPD-Fraktion einstimmig beschlossen worden. 
 

  
2. Festplatz am Bürgerhaus; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 19.10.2006 
OBR/0498/2006 

  
 Antrag: 

Wir bitten den Magistrat zu prüfen, ob die Möglichkeit besteht, den Festplatz am 
Bürgerhaus Wieseck zwischen 2 vorhandenen Regenablaufrinnen mit einem 
geeigneten Pflasterbelag zu befestigen und hierfür die Kosten zu ermitteln. 
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Begründung: 
Die Größe des zu befestigenden Teiles sollte ca. 12.50 x 50,00 Meter betragen, 
dies entspricht der Normbreite eines Festzeltes und der Möglichkeit jeweils um 5 
Meter (entspricht 1 Zeltfeld) zu verlängern. Hierbei wäre gewährleistet , dass die 
Befestigung (Verankerung) im Boden jeweils im nicht befestigten Teil möglich 
wäre. 
 

 Diskussion: 
Herr Hofmann trägt seinen Antrag vor und begründet diesen. 
 

 Beratungsergebnis:  Ohne weitere Diskussion einstimmig beschlossen 
 

  
3. Änderung der Geschäftsordnung der Ortsbeiräte; 

Antrag des Ortsvorstehers vom 23.10.2006 
OBR/0508/2006 

  
 Antrag: 

der Magistrat der Universitätsstadt Giessen wird gebeten, im Zuge der 
Fortschreibung/Änderung der Geschäftsordnung der 
Stadtverordnetenversammlung folgende Punkte bei der Geschäftsordnung der 
Ortsbeiräte neu aufzunehmen: 
 

1. Der Magistrat verpflichtet sich, den Ortsbeirat rechtzeitig und umfassend 
über wichtige, beabsichtigte städtische Maßnahmen vor Ort zu 
informieren. 

 
2. Der Magistrat verpflichtet sich, Anträge, Berichtsanträge und Anfragen der 

Ortsbeiräte zeitnah, außer in begründeten Ausnahmefällen, spätestens 
jedoch innerhalb einer Frist von sechs Wochen, schriftlich zu beantworten. 

 
3. Der Magistrat sichert dem Ortsbeirat in Person des Ortsvorstehers oder 

dessen Stellvertreter, eine förmliche Anhörung in Form des Rederechts in 
den Ausschüssen und der StVV zu. 

 
4. Der Magistrat wird gebeten, falls erforderlich, zu den Sitzungen der 

Ortsbeiräte einen Dezernenten oder dessen Vertretung zu entsenden. 
Vertreter der Fachämter sollten, falls erforderlich, an den Sitzungen 
teilnehmen. 

 
 Diskussion: 

Ortsvorsteher Mai schlägt vor, den Antrag bis zur nächsten Sitzung 
zurückzustellen, bis die Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung 
geändert worden ist, und anschließend den Antrag noch einmal neu zu 
behandeln. 
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Die Fraktionen der SPD, BUF und Bürgerliste Wieseck sprechen sich für eine 
Behandlung des Tagesordnungspunktes in der heutigen Sitzung aus. 
 
Nachdem Ortsvorsteher Mai erklärt, dass er sich dann bei der Abstimmung 
enthalten werde, erklärt Herr Oswald für die CDU-Fraktion, dass sie an der 
Abstimmung nicht teilnehmen werden. 
 
An der weiteren Beratung beteiligen sich Herr Kress, Herr Bellof, Herr Hasenkrug, 
Herr Becker und Herr Oswald. 
 
Herr Bellof beantragt eine Sitzungsunterbrechung. Anschließend wird über den 
Antrag getrennt abgestimmt, die Änderungen werden übernommen. 
 
Punkt 1 wird lt. Antrag so übernommen. 
 
Punkt 2 wird lt. Antrag so übernommen. 
 
Punkt 3 wird wie folgt ergänzt: 
Der Magistrat sichert dem Ortsbeirat in Person des Ortsvorstehers oder dessen 
Stellvertreter oder ein vom Ortsbeirat zu benennendes Mitglied, eine förmliche 
Anhörung in Form des Rederechts in den Ausschüssen zu. 
 
Punkt 4 wird wie folgt geändert: 
Der Magistrat wird verpflichtet, falls erforderlich, zu den Sitzungen der 
Ortsbeiräte einen Dezernenten oder dessen Vertretung zu entsenden. Vertreter 
der Fachämter sollten, falls erforderlich, an den Sitzungen teilnehmen. 

  
Beratungsergebnis:   
Punkt 1:  mehrheitlich beschlossen  
 bei 5 Ja-Stimmen: SPD, BUF, Bürgerliste Wieseck; 
 1 Enthaltung des Ortsvorstehers  
 (die CDU-Fraktion hat an der Abstimmung nicht teilgenommen) 
 
Punkt 2:  mehrheitlich beschlossen  
 bei 5 Ja-Stimmen: SPD, BUF, Bürgerliste Wieseck; 
 1 Enthaltung des Ortsvorstehers 
 (die CDU-Fraktion hat an der Abstimmung nicht teilgenommen) 
 
Punkt 3:  mehrheitlich beschlossen  
 bei 5 Ja-Stimmen: SPD, BUF, Bürgerliste Wieseck; 
 1 Enthaltung des Ortsvostehers 
 (die CDU-Fraktion hat an der Abstimmung nicht teilgenommen) 
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Punkt 4:  mehrheitlich beschlossen  
 bei 5 Ja-Stimmen: SPD, BUF; Bürgerliste Wieseck 
 1 Enthaltung des Ortsvorstehers 
 (die CDU-Fraktion hat an der Abstimmung nicht teilgenommen) 

  
4. Mitteilungen und Anfragen  
  
• Erneuerung Fahrbahndecke „Treiser Weg“ 

 
Ortsvorsteher Mai verliest das Antwortschreiben des Tiefbauamtes und stellt fest, 
dass darin nicht auf den „Treiser Weg“ eingegangen worden sei. Eine Antwort 
auf die im Betreff genannte Straße steht daher immer noch aus und ist nach wie 
vor gewünscht. 
 

• Einbringung des Haushaltsplanes 2007 
 
Ortsvorsteher Mai teilt mit, dass die Einbringung des Haushaltsplanes 2007 in 
der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 16.11.2006 stattfindet und 
deshalb die Behandlung des Entwurfes zum Haushaltsplan 2007 für die nächste 
Sitzung des Ortsbeirates am Donnerstag, 07.12.2006, geplant sei. 
Änderungsanträge der einzelnen Fraktionen können somit in dieser Sitzung 
gestellt werden. 
 
Die Termine, die den Haushaltsplan betreffen, sollen allen Ortsbeiratsmitgliedern 
noch einmal mitgeteilt werden. 
 

• Regionalplan 
 
Ortsvorsteher Mai teilt mit, dass der Regionalplan inzwischen dem Ortsvorsteher 
und den Fraktionsvorsitzenden vorliegt. 
 

• Volkstrauertag 
 
Ortsvorsteher Mai gibt bekannt, dass vom Magistrat Frau Bürgermeisterin Weigel-
Greilich die Kranzniederlegung auf dem Wiesecker Friedhof vornehmen wird. 
Die Kranzniederlegung findet um 11.00 Uhr (im Anschluss an den Gottesdienst) 
statt. 
 

• Reparaturen bzw. Erneuerung von Gehwegen und Straßen 
 
Herr Hasenkrug möchte wissen wer bestimmt, ob die Bürger Straßenbeiträge 
zahlen müssen. Herr Bellof gibt hierzu Auskunft. 
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• Herunterladen des Haushaltes über Internet 
 
Herr Kress fragt, ob der städtische Haushaltsplan über das Internet 
heruntergeladen werden kann.  
 

• Beleuchtung in der Sporthalle 
 
Herr Zimmermann fragt, wann die „normale“ Beleuchtung in der Sporthalle 
wieder installiert wird. Zur Zeit befinde sich nur ein Provisorium an der Decke. 
 

• Ampelanlage Marburger Straße/Kiesweg 
 
Herr Zimmermann teilt mit, dass die „Gelbphase“ für die Linksabbieger nicht 
richtig funktioniere. 
 

• Termine der Sitzungen des Ortsbeirates 2007 
 
Nachdem Herr Hofmann fragt, ob schon Termine für die Sitzungen in 2007 
bekannt seien, teilt Ortsvorsteher Mai mit, dass die Terminvorschläge für 2007 in 
der nächsten Ortsbeiratssitzung festgelegt und bekannt gegeben werden sollen. 
 

• Geländer am Friedhof vor Ausgang der Leichenhalle 
 
Herr Becker teilt mit, dass das Geländer nicht mehr richtig befestigt sei und es 
somit zu Unfällen kommen könne.  
 

• Bank am Albert-Oswald-Platz 
 
Herr Oswald möchte wissen, warum die Bank am Albert-Oswald-Platz 
weggekommen sei. Der alte Standort sei nicht von Vorteil gewesen; es könnten 
jedoch zwei Bänke am Wartehäuschen aufgestellt werden. 
 

• „Lose Platten“ in Höhe von Ludwig-Richter-Straße 20 
 
Herr Hasenkrug teilt mit, dass um den ´Gullideckel´ herum die Platten lose sind.  
In diesem Zusammenhang teilt Herr Oswald mit, dass bei einem großen Anwesen 
in der Ludwig-Richter-Straße das Unkraut bereits auf den Gehweg wachse und 
unbedingt zurückgeschnitten werden müsse. 

  
 

5. Bürgerfragestunde  
  
• Gehweg „Alte Schulstraße“ 
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Herr Nürnberger teilt mit, dass der Bürgersteig in der „Alten Schulstraße“ kaputt 
gefahren wurde und fragt, wer dafür zuständig sei, diesen zu reparieren. 
 

• Sanierung „Lindenplatz“ 
 
Herr Nürnberger fragt, ob und wann der Lindenplatz (Albert-Oswald-Platz) saniert 
bzw. umgestaltet werden soll.  
 

 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 07. Dezember 2006, um 
19.00 Uhr, statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 27. November 2006, 8:00 Uhr. 
 
 
 
 
gez. gez. 
 
 
M a i  W a l t h e r 
Ortsvorsteher Schriftführerin 




